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Интернет-площадки

Стартовало 
всероссийское 
онлайн-
голосование 
за объекты 
благоустройства.

Жители  Ярославско-
го района в период по 

31.05.2023 смогут выбрать, 
где в 2024 году установят 
современные спортивные 
площадки и детские городки, 
проведут озеленение парко-
вых зон.

Проекты, которые наберут 
больше всего голосов, будут 
профинансированы за счет 
средств федеральной про-
граммы.

Принять участие в голосо-
вании могут все жители ЯМР 
старше 14 лет.

ПРОГОЛОСОВАТЬ МОЖНО 
ТРЕМЯ СПОСОБАМИ:

1на единой платформе 
для голосования на сайте 

https://76.GORODSREDA.RU/ ;

2в личном кабинете на 
портале Госуслуг: https://

www.gosuslugi.ru в разделе 
«Общественное голосова-
ние»;

3с помощью 
волонтеров.

В голосовании участвуют 
14 территорий:

Заволжское СП

1. Парк «Экопарк», п. Крас-
ный Бор.

2. Детская игровая пло-
щадка  в  д .  Липовицы, 
«Зеленый квартал».

Делайте 
ваш выбор!

Ивняковское СП

3. Детская спортивная 
площадка  с  резиновым 
покрытием в п. Ивняки, 
ул. Светлая, д. 7-8.

4. Общественная террито-
рия парка у пруда в п. Ивня-
ки, ул. Светлая.

Карабихское СП

5 .  Парк  «Березки» 
в п. Красные Ткачи.

6. Парк в п. Щедрино.
7. Зона отдыха в п. Щедри-

но.

Кузнечихинское СП

8. Общественная террито-
рия (парк) в с. Медягино.

9. Нижний парк в д. Куз-
нечиха.

10. Общественная терри-
тория у ДК в д. Глебовское.

Туношенское СП

11. Парк «Солнечный» в 
с. Туношна (с благоустрой-
ством прилегающей терри-
тории).

12. Реконструкция па-
мятника «Вечная память 

воинам-землякам, пав-
шим за Родину» в д. Моке-
евское (с благоустройством 
прилегающей  террито-
рии).

13. Аллея и территория во-
круг спортивной площадки в 
п. Туношна-городок.

Некрасовское СП

14. Набережная в п. Ми-
хайловский, 3 этап.

 Продолжение темы 
на стр. 4

Диалог

Дела житейские в вопросах и ответах
 Антон Белов
Фото автора

Впоселке Козьмодемьянск 
состоялась встреча руко-

водителей органов власти и 
местного самоуправления с 
жителями.

Динамика развития

Диалог в доме культуры 
начал глава Ярославско-
го муниципального района 
Николай Золотников – с ха-
рактеристики социально-
экономической ситуации в 
ЯМР и Курбском поселении, 
чьи бюджеты в прошлом году 
составили соответственно 
по доходам – более 3 547

и 41 млн руб., по расходам – 
3 545 и 39 млн руб. 
Рост населения района за 

шесть лет с 64,66 до 77,38 тыс. 
человек стимулировал тем-
пы жилищного строитель-
ства со 135,3 до 265,2 тысячи 
кв. метров. Ввод жилья под-
хлестнула догазификация, 
благодаря ей собственники 
активней регистрируют жи-
лые дома. 

Руководитель района при-
вел ключевые показатели 
сельхозпроизводства в му-
ниципальном образовании, 
которое лидирует в области 
по урожайности зерновых и 
надоям молока. Шла речь и 
о преобразованиях в соци-
альной сфере. В Курбской и 

Иванищевской школах соз-
даны «Точки роста». В этом 
году они появятся в Шири-
нье, Мордвинове и Козьмо-
демьянске. Благодаря проекту 
«Решаем вместе!» за пять лет 
в поселке обустроены дворы и 
детская площадка на улицах 
Центральной, 2-й Привок-
зальной и ЯСХТ, благоустро-
ена территория у памятника 
воинам-землякам.

Благоустройство, 
ЖКХ, дороги, газ

Вопросы благоустрой-
ства, ЖКХ и содержания 
дорог, сформулированные 
жителями Козьмодемьян-
ска, составили отдельный 

блок. Зафиксировали их не 
только Николай Золотников 
и глава Курбского сельского 
поселения Павел Пухов, но и 
директор департамента го-
сударственного жилищного 
надзора Юрий Болдырев, а 
также главные инженеры 
муниципального предпри-
ятия «Теплоресурс» Валерий 
Колупаев и ОАО «ЯРУ «ЖКХ» 
Елена Лобазова. 
Жительница поселка Еле-

на Михалева пригласила от-
ветственных лиц в гости, 
чтобы убедить в низком 
качестве питьевой воды, 
несмотря на то, что в Козь-
модемьянске смонтирована 
модульная станция водо-
очистки.  Окончание на стр. 5

Юрий Болдырев заверил, 
что его ведомство совместно 
с областным департамен-
том ЖКХ и специалистами 
Роспотребнадзора не оставят 
проблему без внимания, об-
следовав состояние сетей во-
доснабжения. Руководитель 
ДГЖН сообщил, что наша об-
ласть включена в пилотный 
проект, согласно которому 
жители смогут пользовать-
ся мобильным приложени-
ем для оперативной связи с 
управдомами. 
Николай Золотников от-

метил, что в перспективе 
здесь построят муниципаль-
ную газовую котельную. Жи-
тели сэкономят на оплате 
тепла и перестанут дышать 
дымом от старой котельной.

ЖИЛЬЕ 
И ГОРОДСКАЯ СРЕДА

ИНИЦИИРОВАН ПРЕЗИДЕНТОМ РОССИИ

ФОРМИРОВАНИЕ
КОМФОРТНОЙ
ГОРОДСКОЙ СРЕДЫ

ZA.GORODSREDA.RU
c 15 апреля по 31 мая 2023 года
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Субботники

Глава Ярославского муниципального района
Николай Золотников

Председатель Муниципального совета ЯМР
Евгений Шибаев

Депутат Ярославской областной Думы
Михаил Никешин

Председатель Общественной палаты Ярославского района 
Петр Муханов 

От четверга до четверга

Сенатор 
в Толбухино

Член Совета Федерации от 
Ярославской области Наталия 
Косихина побывала в селе Тол-
бухино. 

Вместе с начальником рай-
онного управления образо-
вания Любовью Корсаковой, 
начальником управления куль-
туры Владимиром Абросимо-
вым и директором Кузнечихин-
ского КСЦ Екатериной Лисиной 
сенатор посетила школу, На-
родный музей маршала Ф.И. 
Толбухина и дом культуры. В ДК 
гостям показали протечки из-за 
аварийного состояния крыши. 
Местные жители надеются на 
помощь Наталии Косихиной в 
ремонте. 

Награды за труд 
Депутат Ярославской област-

ной Думы Михаил Никешин 
встретился с руководством и 
коллективом АО «Племзавод 
«Ярославка». 

За многолетний и безукориз-
ненный труд ряд работников 
предприятия получили почет-
ные грамоты областной Думы.

Против клещей 
На территории района про-

должается акарицидная обра-
ботка общественных терри-
торий.

В Заволжском сельском 
поселении работы проведе-
ны в селе Прусово (стадион и 
территория у памятника), на 

детской площадке в деревне 
Полесье, на кладбищах дере-
вень Кульнево и Пестрецово, 
на общественной территории 
«Экопарк» в поселке Красный 
Бор. На очереди – кладбища 
в Ушаково, Полтево, Левцово, 
Шахово, а также площадки и 
стадион в деревне Григорьев-
ское.

Новые скорые 
Десять новых машин скорой 

помощи поступили в Ярослав-
скую область. 

Техника доставлена по рас-
поряжению Правительства 
Российской Федерации. Это 
часть работы по ежегодному 
обновлению автопарка ско-
рой помощи в регионах. Среди 

НОВОСТИ

Генеральная 
уборка 
Дни защиты от экологиче-

ской опасности стартовали 
в Ярославском районе.

Мероприятия включают 
уборку и благоустройство тер-
риторий, озеленение населен-
ных пунктов и особо охраняе-
мых природных территорий, 
очистку родников и малых рек. 
Идет экологическое просвеще-
ние населения. 

Дни защиты от экологиче-
ской опасности продлятся до 
5 июня. 

Уважаемые работники органов 
местного самоуправления!

От всей души поздравляю вас с профессио-
нальным праздником!

Служить народу – это нелегкий труд и боль-
шая ответственность. Ведь именно от работы 
муниципальных служащих, депутатов всех 
уровней, старост сегодня зависит то, какой будет 
жизнь населения завтра.

Каждый день вам удается решать множество 
разных задач, работать в разных сферах жизнедеятельности. У этого 
труда всегда одна цель – сделать жизнь каждого человека в нашем 
районе достойной. Выполнение этой сложной, но почетной миссии 
невозможно без добросовестного отношения к делу, высокой ис-
полнительности и требовательности к себе и коллегам.

В этот праздничный день желаю вам и вашим близким крепкого 
здоровья, счастья, мира и добра! Пусть вашей работе, вашим планам 
и инициативам всегда сопутствует успех!

Поздравляю с профессиональным праздни-
ком всех сотрудников органов местного само-
управления! 

Местное самоуправление – это наиболее 
приближенное к людям звено власти, на ко-
торое возложена большая ответственность за 
развитие территорий и благополучие жителей. 
Пусть результат вашей работы будет всегда 
лучшим и эффективным, а запланированные 
задачи реализованы в кратчайшие сроки с 

блестящей победой!
Желаю стабильного развития, эффективной реализации намечен-

ных проектов и успеха в вашей нелегкой, но благородной работе. 
Будьте здоровы и счастливы!

Уважаемые депутаты, работники 
и ветераны органов местного 

самоуправления!
Сердечно поздравляю вас с профессиональ-

ным праздником!
Институт местного самоуправления – это 

важная составляющая государства, он призван 
решать насущные, социально значимые вопро-
сы. Муниципалитеты находятся максимально 
близко к жителям. Благодаря диалогу с людьми 

органы МСУ учитывают интересы и пожелания граждан.
На муниципалитеты возложено решение ответственных задач 

по развитию территории, созданию комфортных и благоприятных 
условий для жизни. Зависит это в первую очередь от профессио-
нализма и ответственности специалистов органов местного само-
управления, обеспеченности средствами, но в немалой степени и от 
активности жителей, от их желания работать сообща над решением 
насущных вопросов.

Дорогие коллеги! Примите искренние поздравления и призна-
тельность за ваше неравнодушие, участие, гражданскую инициа-
тиву! Желаю счастья, благополучия, здоровья вам и вашим семьям!

Уважаемые работники органов 
местного самоуправления, 

ветераны муниципальной службы, 
депутаты муниципальных советов 

района и поселений!
Поздравляю вас с профессиональным празд-

ником! 
Сегодня на органы местного самоуправления 

возложена большая ответственность за соци-
ально-экономическое положение территорий, 

за создание комфортных условий для проживания жителей района. 
Работа муниципального служащего требует от человека широко-

го спектра знаний в разных отраслях хозяйства, большой ответствен-
ности, постоянного самоконтроля и выдержки. Нет более почетной 
миссии, чем служить людям, среди которых живешь. 

В этот праздничный день желаю всем работникам органов мест-
ного самоуправления, ветеранам, депутатскому корпусу крепкого 
здоровья, счастья и благополучия, мира и согласия, новых успехов 
в дальнейшем укреплении местного самоуправления на благо род-
ного края и создание условий для более достойной жизни земляков!

21 апреля – 
День местного самоуправления

 Лариса Фабричникова
Фото автора

В Толбухино с 12 апреля 
кипит работа. Село 
становится чище 
и светлее.

Специалист по благо-
устройству админи-

страции Кузнечихинского 
сельского поселения Ирина 
Львовна Шабашова расска-
зала, как проходят суббот-
ники.
Генеральная уборка со-

стоялась в центральном 
Бурдинском парке, у па-
мятника воинам-землякам, 
участникам Великой Оте-
чественной войны, в саду 
Победы. Теперь здесь чисто 
и красиво, убран мусор, по-
белены деревья.
Приведены в порядок 

территории у здания адми-
нистрации, дома культуры, 
музея маршала Федора Ива-
новича Толбухина, у мно-
гоквартирных и частных 
домов. Активное участие в 
субботниках приняли ста-
росты Надежда Алексан-
дровна Васильева, Валенти-

на Геннадьевна Шабашова, 
Наталья Николаевна Гла-
зунова, Лидия Леонидовна 
Живулина. Леонид Орлов 
помог убрать мусор, предо-
ставил для этой цели свой 
личный трактор.

Парк ветеранов помогали 
привести в порядок сотруд-
ников магазинов потреби-
тельского общества «Лесная 
Поляна» и «Хуторок». 

А 22 апреля состоится суб-
ботник по уборке террито-
рии у озера Тарасово. В день 
1 мая по сложившейся тра-
диции будут проведены мас-
штабные работы по очистке 
Азанчеевского парка. Ирина 
Львовна приглашает жите-
лей принять участие в суб-
ботниках, каждый может 
внести свою лепту в преоб-
ражение родного села.

Вселе Спас-Виталий на тер-
ритории бывшей усадьбы 

князя Полозова прошел куль-
турный субботник, приурочен-
ный к Международному дню 
защиты памятников и истори-
ческих мест.

Волонтеры Спас-Виталь-
евского дома культуры, Спас-
ской библиотеки с энтузиаз-
мом включились в работу, 
убрали мусор, сухие ветки, 
листву. 

Директор Григорьевско-

го КСЦ Светлана Никольская 
вручила благодарственные 
письма начальника управле-
ния культуры администрации 
ЯМР Владимира Абросимова 
библиотекарю Галине Анто-
новой, волонтерскому отряду 
«Добрые руки» и заместителю 
командира патриотическо-
го отряда «Малая Родина» 
Сергею Макееву.

По доброй традиции всех 
участников мероприятия уго-
стили чаем.

] Кипит работа в Толбухино

Толбухино преображается

Порядок в усадьбе



Ярославский агрокурьер
№30 (10286)

20 апреля 2023 года 3ярагрокурьер.рф
vk.com/yar_agro
t.me/yaragro

События районной жизни

получивших ее медицинских 
учреждений – Ярославская цент-
ральная районная больница. 

Бережливое 
производство 

В Ярославской области 
обучение основам бережли-
вого производства на учебно-
производственной площадке 
«Фабрика процессов» в рамках 
национального проекта «Произ-
водительность труда» прошли 
уже около 1 200 человек. Среди 
них – работники ООО «Теплич-
ный комбинат «Ярославский». 

– Обучение позволило под 
другим углом посмотреть на 
производственные потоки, 
процессы, а также научило 
выявлять потери и их устра-

нять, – рассказал генеральный 
директор предприятия Сергей 
Камышенцев. 

Победа педагога 
Учитель начальных классов 

средней школы поселка Ярос-
лавка Мария Писарек победила 
в первом туре Всероссийской 
олимпиады педагогов началь-
ной школы «Мой первый учи-
тель» в номинации «Психолого-
педагогическое сопровождение 
обучающихся». 

Поздравляем и желаем но-
вых достижений!

Молодые лидеры 
Подведены итоги заочного 

этапа областного конкурса мо-

лодых лидеров «Вектор в бу-
дущее». 

Среди представителей Ярос-
лавского района три финалиста. 
В категории «Лидеры детских 
и молодежных объединений – 
14-17 лет» – Даниил Беззаботнов 
и Анастасия Мартынова, в кате-
гории «Лидеры и руководители 
молодежных объединений – 
18-35 лет» – Алексей Блохин. 
Впереди – очный этап конкурса.

Фермер на ТВ
На федеральном телеканале 

«Россия 1» в программе «Утро 
России» вышел сюжет о победи-
тельнице гранта «Агростартап» 
Ксении Кубряковой. 

На своей ферме в селе Ме-
дягино Ксения выращивает 

тюльпаны, маттиоллу, эустому, 
ирисы, пионы, а с прошлого 
года еще и ягоды.

Помощь бойцам 
Уже не в первый раз педа-

гоги, школьники и родители 
Лучинской средней школы пе-
редали гуманитарную помощь 
участникам специальной во-
енной операции. В посылках 
– лекарства, предметы гигиены, 
крупы, консервы, сладкое. 

А жители поселка Дубки от-
правили в зону СВО автомо-
биль. Идея таким образом по-
мочь бойцам пришла Дмитрию 
Данилову. Так жители поселка 
откликнулись на предложение, 
при поддержке местного отде-
ления партии «Единая Россия». 

НОВОСТИ
Сельское хозяйство

Начался сев 
Наш корр. 

Всельхозпредприяти-
ях Ярославского района 

проводятся агротехнические 
мероприятия по подготовке 
почвы. На 18 апреля культи-
вация осуществлена на пло-
щади 1 557 га, дискование 
– на 237 га. 
Ведется уход за посевами. 

Это боронование многолет-
них трав (4 694 га) и озимых 
культур (288 га), подкормка 
многолетних трав (3 809 га) 
и озимых (492 га).
Стартовал яровой сев. 

В ООО «Искра» посеяны 125 га 
зерновых (овес и пшеница), 
в ООО «Племзавод «Родина» 
– 70 га многолетних трав без 
покрова, в СПК «Красное» – 
45 га однолетних трав, в ООО 
«Искра» – 92 га многолетних 
трав под покров. 

В этом году аграриям рай-
она предстоит провести яро-
вой сев на 13,8 тыс. га. 

Наш корр. 

Во вторник, 18 апреля, 
в Большом зале 
администрации ЯМР 
отметили 35-летие 
районной организации 
Ярославской областной 
организации 
«Всероссийское общество 
инвалидов». 

Собравшихся поздрави-
ли и вручили почетные 

грамоты, благодарственные 
письма и цветы глава Ярос-
лавского района Николай 

Золотников, депутат област-
ной Думы Михаил Никешин 
и председатель Ярославской 
областной  организации 
«Всероссийское общество 
инвалидов» Сергей Малахов.
В составе районного отде-

ления – более 900 человек, а 
бессменным лидером и руко-
водителем является Татьяна 
Берсенева.
Юбилей  организации 

– это не просто праздник, 
а еще один повод для того, 
чтобы обратить внимание 
на проблемы людей с огра-
ниченными возможностями 

Начался 
ремонт 
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ВЯрославской области на-
чался сезон дорожных ра-

бот по нацпроекту «Безопасные 
качественные дороги». 

Специалисты приступили к 
фрезерованию изношенного 
покрытия на проблемных участ-
ках дорог Ярославль – Любим, 
Панино – Микляиха, Говырино 
– Дмитриевское – Нагорье и 
Углич – Ростов.

– За счет средств нацпроекта 
в этом году планово отремон-
тируем порядка 200 киломе-
тров дорог, – сообщил директор 
департамента дорожного хо-
зяйства Роман Душко. – Кроме 
этого, благодаря перераспре-
делению с 2024 года на 2023-й 
ассигнований из федерального 
бюджета в размере 2 млрд руб-
лей на опережающую реализа-
цию мероприятий нацпроекта 

мы приведем в порядок допол-
нительно 62,5 километра дорог.

На ремонт областных объек-
тов этого года подрядчики уже 
определены. На 14 дорогах ра-
боты стартовали: завозят мате-
риалы, устанавливают времен-
ные знаки и информационные 
щиты, выполняют геодезиче-
ские работы и ремонтируют 
водопропускные трубы.

Кроме этого, благоприятные 
погодные условия позволили 
раньше контрактных сроков 
приступить к снятию покрытия 
на четырех объектах, и уже на 
следующей неделе планируется 
приступить к укладке асфальто-
бетонной смеси. В ближайшее 
время работы с покрытием нач-
нутся на дорогах Данилов – Се-
реда, Григорьевское – аэропорт 
Левцово, Шебунино – Красный 
Профинтерн, Кормилицино – 
Курба.

Специалисты областной до-
рожной службы контролируют 
соответствие выполняемых ра-
бот требованиям проектной и 
технической документации.

Нина Демина

Финал конкурса школьных 
музеев Ярославского 
района, посвященного Году 
педагога и наставника, 
состоялся 18 апреля.

На первом этапе, с 13 февра-
ля по 26 марта, участники 

проводили экскурсии по своим 
школьным музеям. Они были 
посвящены истории образо-
вания (просвещения) в данной 
местности, ветеранам педагоги-
ческого труда, учителям и педа-
гогическим династиям.

Финал проходил в форма-
те интеллектуальной игры, 
включавшей задания на зна-
ние важнейших событий из 
истории Ярославского уезда 
и района, биографий знаме-
нитых земляков, памятников 
культурного наследия, истории 
образования (просвещения) в 
регионе. Отдельный тур посвя-

щен 200-летию со дня рождения 
К.Д. Ушинского, были и вопросы 
по музейной терминологии.

В игре участвовали предста-
вители Мокеевской, Сарафонов-
ской, Спасской, Пестрецовской 
школ и школы поселка Ярос-
лавка. Первое место завоевала 
команда Мокеевской средней 
школы. Второе – у ребят из по-

селка Ярославка. Третье взяла 
команда из Сарафоново. 

Все участники получили по-
дарки, а победители награжде-
ны дипломами. 

Организаторы благодарят ру-
ководителей школьных музеев 
за сохранение и популяриза-
цию исторического и культур-
ного наследия Ярославского 
края, воспитание патриотизма 
у подрастающего поколения! 

] Финал конкурса школьных музеев

] Глава ЯМР Н.В. Золотников вручает награды

Конкурс

Юбилей

Сила духа 
и целеустремленность

и восхититься их необык-
новенной силой духа, це-
леустремленностью, уме-
нием добиваться успеха в 
сложнейших условиях. Эти 
проявления жизнелюбия и 
оптимизма могут служить 
примером для всех нас.

Стильным, красивым и 
по-настоящему празднич-
ным творческим подарком 
для зрителей стало высту-
пление артистов хоровой 
капеллы «Ярославия» Ярос-
лавской государственной 
филармонии. 

 Дороги 

Лучшие школьные музеи

Приходите в редакцию 
по адресу: г. Ярославль, 
Московский проспект, 
дом 11/12 (3-й этаж); 
обращайтесь 
по телефонам: 
(4852) 42-90-36, 
42-90-32, 42-90-33 
или электронной почте 
yaragrokuf@mail.ru

!!«Ярославский 
агрокурьер» 
опубликует 
вашу рекламу
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Михаил ЕВРАЕВ: 
«Определим 
объекты 
благо-
устройства 
вместе» 
В России стартовало онлайн-
голосование по выбору 
территорий, которые будут 
благоустроены 
по федеральной программе 
«Формирование комфортной 
городской среды» в 2024 году. 
Губернатор Михаил Евраев 
призвал жителей региона 
принять активное участие 
в отборе.

На выбор жителям Ярослав-
ской области на платформе 

76.gorodsreda.ru предложено 56 
территорий. 

– В этом году объекты для 
голосования представлены от 
каждого муниципального рай-
она и города, – подчеркнул Ми-
хаил Евраев. – Такое решение 
мы приняли, чтобы все жители 
региона могли принять участие 
в формировании комфортных 
общественных пространств. 
Проекты, которые наберут боль-
ше всего голосов, будут профи-
нансированы за счет средств 
федеральной программы. Да-
вайте вместе делать наши го-
рода и поселки красивее, чище 
и уютнее!
Принять участие в отборе 

могут жители с 14 лет. Каждый 
участник голосования может 
выбрать одну территорию для 
благоустройства или прого-
лосовать за дизайн-проекты 
ранее отобранных территорий. 
Голосование продлится до 

31 мая.
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В Ярославской области 
он объявлен с 15 апреля.

Постановлением Пра-
вительства региона 

утвержден перечень из 96 
населенных пунктов, 23 
оздоровительных лагерей 
и 33 садовых товариществ, 
подверженных угрозе лес-
ных и ландшафтных по-
жаров. До 28 апреля на 
этих территориях прой-
дут проверки соблюдения 
обязательных требований 
пожарной безопасности. 
Результаты будут проана-
лизированы и направлены 
губернатору.
За нарушение правил 

пожарной безопасности 
в лесах предусмотрены 

штрафы: для физических 
лиц – до 30 тысяч рублей, 
для должностных – до 50 
тысяч рублей, для юри-
дических – до 400 тысяч 
рублей.
Выжигание хвороста, 

лесной подстилки, сухой 
травы и других лесных 
горючих материалов с 
нарушением требований 
правил пожарной без-
опасности на земельных 
участках, примыкающих 
к  лесам,  защитным  и 
лесным насаждениям и 
не отделенных противо-
пожарной минерализо-
ванной полосой шири-
ной не менее 0,5 метра, 
влечет административ-
ные штрафы: на граждан 
– до 40 тысяч рублей, на 
должностных лиц – до 

60 тысяч рублей, на юри-
дических – до 500 тысяч 
рублей. 
Наказание за наруше-

ние правил пожарной без-
опасности в лесопарковом 
зеленом поясе – до 1 млн 
рублей.
Для успешного прохож-

дения пожароопасного 
сезона в этом году допол-
нительно к имеющимся 13 
будут приобретены и уста-
новлены пять дополни-
тельных видеокамер, что 
позволит на 30 процентов 
увеличить зону охвата си-
стемой автоматизирован-
ного обнаружения лесных 
пожаров. Также более чем 
на 30 процентов будут уве-
личены объемы противо-
пожарного обустройства 
лесов.

Обратите внимание!
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Областной Центр развития 
добровольчества запустил 
конкурс проектов, 
победители которого 
будут включены в заявку 
на участие 
во всероссийском 
конкурсе «Регион 
добрых дел».

– Ярославская  область 
трижды становилась побе-
дителем конкурса и получала 
федеральную поддержку на 
развитие добровольчества, – 
отметила заместитель предсе-
дателя Правительства региона 
Вера Даргель. – Благодаря по-
бедам в конкурсе у нас разра-
ботан корпоративный стиль 
добровольчества, также под-
держаны проект движения 
«Волонтеры просвещения», 

комплексный проект по во-
влечению студентов в до-
бровольческую деятельность 
«ЮноССть», Всероссийский 
слет волонтеров поисково-
спасательных организаций, 
автоволонтеры.

На конкурс могут быть пред-
ставлены проекты в четырех 
номинациях: «Школьное до-
бровольчество», «Студенческое 
добровольчество», «Доброволь-
чество трудоспособного насе-
ления», «Серебряное добро-
вольчество».
Заявку необходимо напра-

вить на адрес dobrocentr76@
yandex.ru с пометкой «На 
конкурс» до 26 апреля. Пол-
ный перечень документов – 
на странице https://vk.com/
volonteer_76.
Проекты, которые войдут в 

региональную заявку, опреде-
лят к 4 мая.

Регион добрых дел Пожароопасный сезон 

Губернатор Михаил Евраев 
ответил на вопросы 
жителей области 
во время прямого эфира 
12 апреля. Глава региона 
отвечал на звонки, 
поступившие в студию, 
а также на видеовопросы 
– включения были 
организованы из Углича, 
Центра управления 
регионом, кол-центра.

– Благодарю жителей за 
активное участие: полто-
ра часа общения пролетели 
как одно мгновение. Часть 
решений приняли во время 
эфира. Все вопросы, которые 
поступили от жителей, обя-
зательно возьмем в прора-
ботку, – подчеркнул Михаил 
Евраев.
Одна из важных тем, ко-

торую обсудили во время 
прямой линии, – старт ра-
боты единой регистратуры в 
сфере медицинского обслу-
живания. С 1 июня текущего 
года единая регистратура 
полностью возьмет на себя 
обязанности по взаимо-
действию пациентов и ме-
дицинских организаций. С 
этого же времени к узким 
специалистам (хирург, дет-
ский хирург, уролог, аку-
шер-гинеколог, офталь-
молог, оториноларинголог, 
стоматолог, детский стома-
толог, зубной врач) можно 
будет записываться не толь-
ко в свою поликлинику, но и 
в любую, где есть свободные 
явки.
Запись будет работать 

следующим образом: если 
нет свободной явки к нуж-
ному специалисту в поли-
клинике пациента в тече-
ние определенного периода 
(длительность периода бу-
дет уточняться), оператор 
кол-центра предложит до-
ступные варианты записи в 

других поликлиниках – как 
в городе, так и в области. 
И то медицинское учреж-
дение, которое в итоге ока-
жет помощь, будет получать 
деньги за прием пациента. 
Такой принцип позволит 
разгрузить клиники, а так-
же создаст конкурентную 
среду.
Запись в другие поли-

клиники  через  единую 
электронную регистрату-
ру запустится в пилотном 
режиме, решение по во-
влечению врачей других 
специальностей в проект 
будет приниматься по-
сле анализа и подведения 
предварительных итогов 
работы единой регистра-
туры.

Продолжая тему здраво-
охранения, Михаил Евраев 
рассказал о том, что про-
грамма привлечения меди-
цинских кадров в регион не 
только работает, но и рас-
ширяет действие. Теперь 
медики, получившие гу-
бернаторские сертификаты 
для приобретения жилья, 
смогут купить недвижи-
мость в любом городе или 
районе области. Кроме того, 
увеличено и число городов 
– участников программы: 
в нее вошли Рыбинск, Пере-
славль-Залесский, Ростов, 
Тутаев и Углич, где нехватка 
специалистов ощущается 
особенно остро.
Обсудили и новые на-

правления  поддержки 

участников СВО. Михаил 
Евраев подчеркнул, что уже 
этим летом демобилизо-
ванные бойцы из Ярослав-
ской области будут прохо-
дить санаторно-курортное 
лечение. Регион работает 
сразу над двумя направле-
ниями – медицинской и 
социальной реабилитацией. 
Планируется, что програм-
ма сначала будет открыта 
на базе одного из областных 
санаториев, затем работу 
выстроят так, чтобы была 
возможность выбора, в ка-
ком учреждении проходить 
реабилитацию. Сейчас эти 
вопросы прорабатываются в 
Правительстве области. Ин-
формация об условиях про-
хождения реабилитации бу-
дет опубликована на сайтах 
департамента соцзащиты 
населения и регионального 
Правительства.
Также во время прямой 

линии жители региона по-
лучили ответы по темам 
ремонта дорог, развития 
спортивной инфраструкту-
ры, модернизации объектов 
ЖКХ, благоустройства го-
родов и районных центров.
Проводить прямые ли-

нии с жителями главам ре-
гионов поручил Президент 
России Владимир Путин, 
так как это помогает выпол-
нять работу органов власти 
более эффективно.

Михаил Евраев 
ответил на вопросы 
жителей региона 
в прямом эфире
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 Окончание. 
Начало на стр. 1

В этом году в посел-
ке заменят большой 
участок теплотрассы с 
теплоизоляцией. Это 
поможет справиться с 
застарелой проблемой 
некачественного ото-
пления, в т. ч. дома на 
улице Центральной, 
27, что на тупиковой 
ветке теплоснабжения. 
Специалисты отрасли 
ЖКХ заверили, однако, 
что обратят на нее вни-
мание гораздо раньше 
– при подготовке к но-
вому отопительному 
сезону. Кстати, в их 
адрес прозвучала бла-
годарность за ремонт 
кровли и подъезда в од-
ном из жилых зданий 
Козьмодемьянска. 
Поблагодарили со-

бравшиеся и участву-
ющую во встрече на-
чальника управления 
образования админи-
страции ЯМР Любовь 
Корсакову – за вклю-
чение местной основ-
ной школы в процесс 
оборудования совре-
менных учебных ка-
бинетов по программе 
«Точка роста». Одно-
временно поступило 
предложение заасфаль-
тировать площадку на 
пришкольной террито-
рии, отремонтировать 
крыльцо и фасад учеб-
ного заведения, кото-
рому в следующем году 
исполнится 60 лет. 
Что касается сроков 

перевода многоквар-
тирных домов с обе-
спечения сжиженным 
газом из небезопасных 
старых емкостей для 
его хранения на при-
родный газ, то на их 
ускорение влияет и ак-
тивность владельцев 
жилья, напомнил Ни-
колай Золотников. 
Жители Козьмоде-

мьянска повышают 
уровень знаний в сфе-
ре ЖКХ. Не случайно 
встреча в доме куль-
туры началась с того, 
что руководитель дис-
танционной школы 
«Ярославский управ-
дом» Татьяна Бородина 
вручила сертификаты 
консультантов по во-
просам управления 
многоквартирными 
домами молодым жи-
тельницам  поселка 
Валерии Широких и 
Марии Марешевой. Обе 
завершили обучение в 
рамках проекта «Я лю-
блю… ЖКХ!», реализо-
ванного Ассоциацией 
нанимателей жилья 
«РАНЖ» при поддержке 
Фонда президентских 
грантов. 

Глава района рас-
сказал о предложении 
губернатора Михаила 
Евраева собрать инфор-
мацию о территори-
ях, где есть проблемы 
с грунтовыми доро-
гами, чтобы помочь 
местным бюджетам в 
их содержании. В том 
числе дорог в Курбском 
сельском поселении, 
ряд которых требует 
ремонта. Положитель-
ный ответ прозвучал на 
просьбу заасфальтиро-
вать подход к остановке 
на Центральной улице. 
Напомнил Николай 

Золотников и о воз-
можности обустроить 
выбранные жителями 
объекты благоустрой-
ства за бюджетные 
деньги согласно про-
екту «Формирование 
комфортной городской 
среды», а также о не-
обходимости привести 
территорию поселка в 
порядок на субботни-
ках не только для того, 
чтобы окрестности ра-
довали глаз, но и для 
противопожарной без-
опасности. 

Главное – 
здоровье! 

Второй блок вопро-
сов из зала посвятили 
здравоохранению. Их 
сформулировали Ната-
лья Старостина, Ирина 
Зиновьева, Софья Ры-
жова, Валентина Завья-
лова и Елена Михале-
ва. Речь шла о ремонте 
здания Козьмодемьян-
ской амбулатории, обе-
спечении ее кадрами, 
создании в поселке ап-
течного пункта и днев-
ного стационара, реор-
ганизации Ярославской 
центральной районной 

больницы и маршру-
тизации пациентов 
из ЯМР в учреждения 
здравоохранения об-
ластного центра. 
Исполняющий обя-

занности  главного 
врача Ярославской ЦРБ 
Михаил Кривов отве-
тил на все, что волнует 
жителей поселка. По 
его словам, в Козьмоде-
мьянской амбулатории 
благодаря капиталь-
ному ремонту по про-
грамме модернизации 
первичного звена здра-
воохранения заменят 
не только кровлю, но 
и окна, приведут в по-
рядок входную группу, 
интерьеры и сантехни-
ческое оборудование. 
Кроме того, в по-

селок, как и в другие 
населенные пункты 
Ярославского района, 
для осмотра и дис-
пансеризации приедут 
передвижной флюоро-
граф и приобретенный 
по инициативе прави-
тельства региона пере-
движной фельдшер-
ско-акушерский пункт, 
оснащенный диагно-
стическим оборудова-
нием – аппаратом ЭКГ 
с дистанционной пе-
редачей информации, 
дефибриллятором , 
глюкометром и другой 
современной лабора-
торной медтехникой. 

– В этом году к ра-
боте в ЦРБ приступи-
ли пять новых врачей 
и четыре фельдшера, 
сказал Михаил Кривов, 
– а в поликлинике № 1 
в Красных Ткачах скоро 
войдет в строй новый 
маммограф. 
И. о. главного вра-

ча проинформировал, 
что в больнице, вы-
полнявшей функции 

ковидного госпиталя, 
продолжается косме-
тический ремонт палат 
и фасадов. Развернуты 
25 коек для терапевти-
ческих больных и такое 
же их число в дневном 
стационаре, включая 
терапию, неврологию 
и хирургию, а также 
шесть коек реанима-
ции. С 1 октября на базе 
ЦРБ появятся 30 коек 
паллиативной помощи 
и столько же сестрин-
ского ухода для паци-
ентов, нуждающихся в 
обезболивании. После 
реорганизации к боль-
нице присоединят 20 
коек хосписа поселка 
Норское. 

– Департамент под-
держал наше пред-
ложение расширить 
хирургию с шести до 
15 коек, с учетом пяти 
коек дневного пребы-
вания для детей, – про-
должил Михаил Кри-
вов. На месте бывшей 
гинекологии есть пла-
ны открыть полноцен-
ный комплекс функци-
ональной диагностики 
для пациентов поли-
клинического звена. 
Что касается днев-

ного  стационара  в 
Козьмодемьянске, есть 

учхоз, пошивочный цех 
управления исполне-
ния наказаний, центр 
подготовки Росгвардии 
или приспособить его 
для нужд железной до-
роги. 

На встрече даже про-
звучала мысль передать 
бывшие общежития 
под жилье молодым 
семьям. Реализации 
этой идеи препятству-
ет проблема с рабочими 
местами. Глава Курб-
ского поселения Павел 
Пухов пояснил, кроме 
того, в ответ на предло-
жение жителей узако-
нить местные гаражи 
по гаражной амнистии, 
что в Козьмодемьянске 
рассматриваются но-
вые площадки для раз-
вития малого предпри-
нимательства, однако 
придется решить ряд 
непростых земельных 
вопросов. 
К проблеме с тех-

никумом подключил-
ся участвовавший во 
встрече председатель 
комитета  Ярослав-
ской областной думы 
по аграрной полити-
ке Михаил Никешин, 
который окончил его в 
1997 году. По его мне-
нию, наиболее целе-
сообразно открыть на 
этой базе новое или 
возродить прежнее 
учебное заведение. А 
Юрий Болдырев, пред-
ложил привлечь к судь-
бе оставленных зданий 
специалистов област-
ного  департамента 
имущественных и зе-
мельных отношений. 
Прозв уч ало  на 

встрече и то, что ад-
министрация района 
вновь выйдет на ру-
ководство Ярослав-
ского почтамта, чтобы 
привести в порядок 
местное почтовое от-
деление  и  решить 
там кадровый вопрос. 
Иначе возможное со-
кращение должности 
почтальона с расши-
рением и без того об-
ширного круга обя-
занностей начальника 
отделения, убеждены 
участники встречи, не 
лучшим образом от-
разится на качестве 
работы почты. 

Подводя итоги, глава 
ЯМР Николай Золотни-
ков заверил жителей, 
что все их вопросы 
зафиксированы и по-
степенно найдут свое 
решение благодаря со-
трудничеству област-
ных, районных вла-
стей, администрации 
Курбского сельского 
поселения и жителей 
поселка. 

Диалог

Дела житейские 
в вопросах и ответах

сканер лекарственных 
препаратов,  чтобы 
местные жители мог-
ли купить их, не вы-
езжая за пределы Козь-
модемьянска, как это 
практикуется в других 
населенных пунктах 
района, – заверил и. о. 
главного врача. 
А вот схема марш-

рутизации больных в 
городские стационары 
требует доработки. В 
идеале пациентов из 
ЯМР должны прини-
мать в лечебных уч-
реждениях Ярославля 
в течение 14 дней. 

От техникума 
до почты

Отдельной темой для 
обсуждения стала судь-
ба комплекса зданий 
бывшего ярославско-
го сельхозтехникума, 
позднее – агропро-
мышленного колледжа, 
закрытого в 2017 году. 
«Предприимчивые» 
люди варварски вы-
возят отсюда металл: 
срезали батареи, заборы 
и ворота. 
Руководство ЯМР не 

раз предлагало пере-
профилировать бывшее 
учебное заведение под 

] Глава ЯМР Н.В. Золотников обращается к жителям поселка Козьмодемьянск

] В зале дома культуры звучали вопросы на актуальные 
темы

возможность открыть 
и его – на две-три 
койки, после того как в 
местной амбулатории 
появится новый врач-
терапевт. Кадровый 
вопрос руководство 
больницы рассчиты-
вает решить благодаря 
программе «Земский 
доктор», которая пред-
полагает выделение 
специалисту миллиона 
рублей на жилье.

– В ближайшее вре-
мя приобретем для по-
селковой амбулатории 



6 Ярославский агрокурьер
№30 (10286)
20 апреля 2023 года

ярагрокурьер.рф
vk.com/yar_agro

t.me/yaragroПРОФЕССИОНАЛЫ

  Лариса Фабричникова
Фото автора

В преддверии 
Дня местного 
самоуправления мы 
встретились с Ириной 
Львовной Шабашовой 
– специалистом 
по благоустройству 
администрации 
Кузнечихинского 
сельского поселения. 

Ирина родилась в 
деревне Троицкое. 

Когда ей было два года, 
семья переехала в село 
Толбухино. Отец, Лев 
Федорович, – учитель 
физики. Талантливый 
педагог, человек, се-
рьезно увлеченный фо-
тографией. Его чудес-
ные снимки воспевают 
красоту родной земли. 
Толбухинцы гордятся 
тем, что в их селе живет 
такой удивительный 
фотохудожник. Мама 
Ирины Львовны, Лидия 
Леонидовна, работала в 
школе, а затем в сельсо-
вете землеустроителем. 
Ирина Шабашова 

после окончания Тол-
бухинской  средней 
школы решила пойти 
по стопам отца и посту-
пила в педагогический 
университет имени К.Д. 
Ушинского. В студенче-
ские годы вышла замуж 
за Владимира Шабашо-
ва, он тоже коренной 
житель  Толбухино. 
Вскоре у молодых ро-
дился первенец – сын 
Егор. 
Хорошая ,  друж-

ная семья у Шабашо-
вых, живут они душа 
в душу, воспитывают 
троих сыновей. Стар-
шему сыну Егору – 20 
лет, сейчас он оканчи-
вает автомеханический 
техникум, Матвею – 16 
лет, младшему Назару 
– 11 лет.
В 2004 году Ирина 

Львовна стала тру-
диться в сельсовете 
специалистом по во-

енно-учетной работе. 
Было время, когда его 
штат состоял из пяти 
сотрудников и трех 
бухгалтеров. Возглав-
ляла сельсовет Надежда 
Георгиевна Самарина. 
Теперь в Толбухино 

работает только один 
представитель власти 
– Ирина Шабашова. У 
нее довольно широкий 
круг обязанностей. В ее 
ведении паспортный 
стол, военно-учетная 
работа, похозяйствен-
ный учет и вопросы 
благоустройства. На 
территории Толбухин-
ского сельского округа 
1 400 жителей, а летом 
к ним прибавляются 
еще полторы тысячи 
дачников. Всего 31 на-
селенный пункт! Круп-
ные среди них – Толбу-
хино и Андроники. 

Но Ирина Львовна не 
жалуется на большой 
объем работы.

– Мне нравится при-
водить в порядок свою 
малую Родину, улуч-
шать, украшать ее. Я 
обожаю свою работу. 
Мне нравится жить 
здесь. У меня даже мыс-
ли не возникает о пере-
езде в какое-то другое 
место. Я хочу, чтобы в 
родном Толбухино и 
в окрестных деревнях 
было чисто, уютно, 
красиво и комфортно. 
Здесь живет моя семья, 
родители, близкие и 
родные люди. И это со-
гревает душу, – говорит 
моя собеседница.
Ирина Львовна рас-

сказала о том, какие 
перемены произошли 
в Толбухино за послед-
ние годы:

– В 2018 году уста-
новлен новый памят-
ник воинам-землякам, 
участникам  Вели-
кой Отечественной 
войны, стелы с имена-
ми защитников Роди-
ны. Затем мы начали 
благоустраивать при-
легающую террито-

рию. Разбили клумбы. 
Установили красивую и 
удобную детскую пло-
щадку, заменили лет-
нюю сцену. 

Одно из самых ярких 
событий – это строи-
тельство нового моста. 
Инициатор его возве-
дения – начальник по-
жарной части Леонид 
Орлов. На свои средства 
он приобрел металли-
ческие сваи, огражде-
ния. Активное участие 
в строительстве моста 
приняла семья Емелья-
новых. Они предоста-
вили стройматериалы, 
купили лавочки. Свои 
средства вложили и 
другие люди. Помога-
ли кто чем может. Све-
тильники, к примеру, 
подарили жители. На 
средства поселенче-
ского бюджета провели 
освещение, скоро пло-
щадки на подходе к мо-
сту, ставшему местной 
достопримечательно-
стью, будут выложены 
плиткой.
Большую помощь и 

поддержку оказывают 
Ирине Львовне Шаба-
шовой старосты: На-
дежда Александровна 
Васильева, Валентина 
Геннадьевна Шабашо-
ва, Наталья Николаевна 
Глазунова, Лидия Лео-
нидовна Живулина.

– Я без старост ни-
куда, это моя опора, 
движущая сила. Они 
помогают во всем – 
распространить ин-
формацию о суббот-
никах, общественных 
мероприятиях. Старо-
сты дежурят в качестве 
волонтеров на празд-
никах, принимают ак-
тивное участие в бла-
гоустройстве, сажают 
цветы, тщательно сле-
дят за чистотой на сво-
их улицах. 
Валентина Генна-

дьевна Шабашова вы-
сказала пожелание, 
чтобы молодые люди 
были поактивнее, при-

нимали участие в суб-
ботниках. И тогда село 
станет еще краше. 
Благодаря актив-

ным, неравнодушным 
жителям Толбухино 
преображается. Фер-
меры Золотовы оказы-
вают поддержку в орга-
низации праздников и 
во многих других делах.

– Этих людей даже 
не надо о чем-то про-
сить, они сами пред-
лагают помощь, – го-
ворит Ирина Львовна.
Еще одна хорошая 

новость. Скоро нач-
нется очистка озера 
Тарасово. Инициати-
ву проявили местные 
жители Леонид Орлов 
и  Юрий  Кренделев. 
Они  встретились  с 
главой Кузнечихин-
сого сельского поселе-
ния Александром Бе-
лозеровым и получили 
поддержку. Очистка 
озера будет осущест-
вляться на средства из 
районного и поселен-
ческого бюджетов и 
личные средства ини-
циаторов. 
Толбухинцы очень 

любят свое озеро. Не-
сколько лет назад его 
облюбовали лебеди. 
Фотохудожник Лев Жи-
вулин запечатлел этих 
грациозных, красивей-
ших птиц на своих ве-
ликолепных снимках.
Красиво старинное 

село Толбухино, быв-
шее Давыдково. Немало 
увлекательных страниц 
хранит его история. 
Одна из них касается 
лепного промысла. Да-
выдково было одним из 
его центров.
Местные мастера 

украшали столичные 
дворцы и великолеп-
ные здания, а вернув-
шись на родину, и свои 
дома не забывали при-
нарядить.
В селе есть знамени-

тый дом потомствен-
ных лепщиков Инюш-
киных, построенный 
в конце XIX века. Хотя 
здание изрядно пооб-
ветшало и внутри его 
запустение и разруха, 
но чудесные лепные 
украшения на фасаде 
уцелели. Не дом, а на-
стоящее произведение 
искусства! Словно хра-

нители красоты пух-
лые амурчики держат 
в руках медальон над 
центральным окном с 
вензелем Инюшкиных. 
Лепнина красоты не-
обыкновенной – гор-
дые львиные головы, 
причудливо струящи-
еся ветви, цветочные 
гирлянды, изящные 
женские головки…

– Такой дом украсил 
бы даже губернский го-
род! – с гордостью гово-
рит историк и краевед 
Александр Борисович 
Привалов.
Много лет не реша-

лась судьба этого уди-
вительного памятника. 
Ирина Львовна рас-

сказала, что недавно 
иконописец Элла Ско-
вородина взяла дом 
Инюшкиных в аренду и 
намеревается создать в 
нем музей лепного про-
мысла.
Элла Сковородина 

приобрела также зда-
ние, где раньше на-
ходилась баня. У вла-
дельца  есть  планы 
отремонтировать его и 
использовать по преж-
нему назначению.
У Ирины Львовны 

Шабашовой много хо-
роших замыслов. Болит 
у нее душа о Троицком 
храме. Так хочется его 
возродить! Селу необ-
ходим духовный центр 
– действующий храм.
Авторитет и уваже-

ние жителей заслужить 
непросто. Ирине Львоне 
Шабашовой это удалось 
благодаря упорному 
труду, неравнодушию 
и  добросовестному 
отношению к своему 
делу. Вот что говорит 
о специалисте по бла-

гоустройству педагог 
средней школы им. Ф.И. 
Толбухина Евгений 
Привалов:

– У Ирины Львовны 
есть все, что необходи-
мо руководителю: она 
быстро анализирует 
ситуацию и принимает 
правильные решения. 
Ирина Львовна вместе с 
Надеждой Георгиевной 
Самариной стояли у ис-
токов реорганизации 
нашего сельского со-
вета в структуру Куз-
нечихинского сельского 
поселения. Ирина Ша-
башова осваивает но-
вые специальности и 
получает необходимые 
знания. Она организует 
на нашей территории 
праздники и встречи на 
высшем уровне. Ирина 
Львовна досконально 
знает подконтрольную 
ей территорию. Как 
специалист по благо-
устройству она работа-
ет прекрасно. Приятно 
слышать отзывы одно-
сельчан о засыпанных 
ямах, убранном мусоре 
и вычищенных вовре-
мя дорогах.
Невозможно  бы 

было работать эффек-
тивно без сплоченной 
команды энтузиастов, 
людей, искренне лю-
бящих свою малую Ро-
дину. Жители, увидев, 
что наш специалист 
по благоустройству 
работает не покладая 
рук, стараются помочь 
техникой, необходи-
мыми материалами. 
У Ирины Львовны есть 
поддержка – команда 
единомышленников, 
предлагающих и помо-
гающих сделать родное 
село лучше и чище. 

Ирина Шабашова:

«Мне нравится 
украшать свою 
малую Родину!»

 ] Старосты села Толбухино
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 Александр Набоков

На базе Кузнечи-
хинской школы 

прошла весенняя сес-
сия выездного «Кван-
ториума» – площадки 
бесплатного дополни-
тельного образования с 
высокотехнологичным 
оборудованием и ин-
новационной средой, 
формирующей у детей 
изобретательское, кре-
ативное и критическое 
мышление.
Руководитель мо-

бильного технопарка 
«Кванториум» Роман 
Егоров рассказал, как 
этот проект реализуется 
в Ярославском районе.

– Роман Викторович, 
когда появился ваш 
проект?

– В 2018 году на базе 
Ярославского градо-
строительного коллед-
жа открыт детский тех-
нопарк «Кванториум», 
а в 2020 – мобильный. 
По сути, это дополни-
тельное образование 
для школьников тех-
нической направлен-
ности. Раньше были 
схожие кружки: радио-
электроники, авиамо-
дельные, судомодель-
ные… Сейчас все это 
объединили под эгидой 
федерального проекта 
«Успех каждого ребен-
ка» в рамках нацпро-
екта «Образование». 
В результате созданы 
технопарки «Кван-
ториум», в России их 
более ста, а мобильных 
более ста пятидесяти.
Мы работаем на ба-

зах школ в девяти му-
ниципальных районах. 
Совместно с районны-
ми отделами образова-
ния выбираем школу, 
привозим оборудо-
вание. В Ярославском 
районе Кузнечихин-
ская – это вторая шко-
ла, куда мы приезжаем 
второй год подряд. Ра-
нее с возможностями 
«Кванториума» знако-
мились ребята из по-
селка Красные Ткачи.

– Осенняя сессия была 
ознакомительной?

– Не совсем. Вся про-
грамма взаимосвязана, 
и нельзя сказать, что 
первая сессия – только 
ознакомительная. На 
каждом занятии ребята 
получают определен-
ные навыки, знакомят-
ся с новыми техноло-
гиями. Если в прошлом 
году они только начали 
погружаться, то в этом 
– получают углублен-
ные знания. Дело дошло 
до кейсов и проектов. 

– Расскажите о на-
правлениях «Кванто-
риума».

– В нашем мобиль-
ном технопарке это ин-
формационные техно-
логии и виртуальная 
реальность, промыш-
ленный дизайн и ро-
бототехника, аэрогео-
технология и хайтек.
Мы работаем не по 

принципу от теории к 
практике, а наоборот 
– от практики к тео-
рии. Даем детям зада-
ние, они его выполня-
ют. Если ошибаются, 
помогаем исправить 
ошибку. Параллельно 
школьники углубляют-
ся в теорию.
На  занятиях  по 

аэрогеотехнологии 
учим ребят управлять 
квадрокоптерами – от 
маленьких учебных 
до профессиональных 
спортивных, которые 
могут подниматься 
до пяти километров и 
летать на дальность до 
25 километров. Школь-
ники получают право-
вые знания и умение 

пользоваться летными 
картами.
Следующее направ-

ление – информацион-
ные технологии и вир-
туальная реальность. 
Тут идет знакомство с 
микроконтроллерами и 
современными языка-
ми программирования. 
Ребята учатся создавать 
различные электронные 
устройства: начиная от 
обычного светодиода и 
заканчивая элементами 
умного дома, например, 
умный будильник. За-
нятия знакомят с вир-
туальной реальностью, 
учим юное поколение 
создавать 3D-модели 
интерьеров и местно-
стей. Все это они могут 
посмотреть в 3D-очках 
и шлемах виртуальной 
реальности.

– Наверное, это са-
мое популярное? Дети 
фантазируют, как они 
в 3D-очках и шлемах 
виртуальной реально-
сти будут рубиться в 
крутые компьютерные 
игры?

– Да, это востребо-
ванное направление. 
Хотя в целом в игры мы 
не играем. Если только 
в качестве поощрения 
за успешно сданный 
проект.

– Хороший стимул. Но 
продолжим…

– Промышленный 
дизайн и промыш-
ленная робототехника 
учат собирать роботов 
из готовых блоков, а 

затем их про-
граммировать. Следу-
ющий шаг – работа с 
промышленными ро-
ботами-манипулято-
рами. Они отличают-
ся только размерами, 
программируются и 
те и другие одинаково. 
Если ребенок научится 
программировать ма-
ленького робота, он без 
труда запрограммирует 
и большого. 
Что касается про-

мышленного дизай-
на, то здесь школьни-
ки изучают элементы 
создания конкретных 
вещей, ландшафт-
ный, графический и 
другие виды дизайна. 
Мы учим их не только 
моделировать и созда-
вать, но и продвигать 
свои проекты.
Четвертое направ-

ление – хайтек – чи-
сто инженерное. Это 
работа с лазерными 
фрезерными станка-
ми, 3D-принтерами 
– всем тем, что поми-
мо ноутбуков, очков 
виртуальной реаль-
ности мы привозим с 
собой. Казалось бы, с 
3D-принтером рабо-
тать просто: вставил 
флешку, нажал кноп-
ку и он напечатал де-
таль. Но мы учим и 
создавать файл, ко-
торый поможет во-
плотить задуманный 

– Цель – дать воз-
можность детям из 
малых городов и сель-
ской местности озна-
комиться с оборудова-
нием, направлениями 
и трендами, которые 
существуют в совре-
менном мире.

Главная задача – мо-
тивировать школьни-
ков изучать новые тех-
нологии, так ему будет 
намного проще войти 
в процесс. Если ребен-
ку понравится, он сам 
продолжит изучение. 
У нас есть дети, ко-

торые после знаком-
ства с технологиями 
самостоятельно в лет-
нее время продолжи-
ли изучение. Остает-
ся только удивляется, 
как они продвинулись 
в выбранных ими на-
правлениях.

– Насколько готовы 
для «Кванториума» 
школы – технически, 
и дети – ментально?

– Дети готовы: они 
понимают актуаль-
ность предлагаемых 
знаний, понимают (не 
без помощи педагогов), 
где можно их приме-
нить. Большую помощь 
оказывают  «Точки 
роста». Мобильный 
«Кванториум» приез-
жает два раза в год, а 
учителя, которые ра-
ботают в цифровых и 
технических «Точках 

Образование 

Роман ЕГОРОВ: 

Главная задача – мотивировать 
ребенка изучать новые технологии

роста», могут дополни-
тельно мотивировать 
ребят развиваться в из-
бранном направлении, 
поддерживать интерес 
к проектам, что они и 
делают. 
Каждая наша сессия 

длится две недели. Ра-
ботаем мы и дистан-
ционно.

– Каков возраст обу-
чающихся в «Кванто-
риуме»?

– Это дети от 11 до 
18 лет.

– Как происходит 
зачисление?

– Зачисляют в 
мобильный «Кван-
ториум» только на 

добровольной основе, 
если ребенок сам за-
интересовался (через 
брошюры, видеороли-
ки, которые мы пре-
доставляем). Занятия 
проходят после уроков 
или перед ними, если 
в школе двухсменка. 
Это дополнительное 
образование – целыми 
классами к нам не при-
водят.

– Много ли ребят за 
год проходит через мо-
бильный технопарк?

– Примерно 1 300 в 
области и около 200 в 
Ярославском районе. 
Это ученики не только 
Кузнечихинской, но и 
ближайших к ней школ.

– Некоторые из них 
станут инженерами 
или выберут техниче-
ские профессии?

– Если даже десять 
процентов детей, с 
которыми мы работа-
ем, выберут подобные 
специальности – хо-
рошо. Мы же не только 
техническую направ-
ленность задаем. Когда 
ребята реализуют свои 
проекты, обучаем их 
так называемым мяг-
ким компетенциям, 
которые пригодятся 
в любой профессии: 
коммуникабельности, 
работе  в команде, ора-
торскому искусству, 
умению отстаивать 
свою точку зрения и 
нестандартно мыслить. 

предмет. Кроме того, 
знакомим  ребят  с 
приложениями для 
3D-моделирования, 
например «Компасом». 
Подростки в 14 лет ос-
ваивают программы, в 
которых работают ин-
женеры на предпри-
ятиях.

– Достаточно сложные 
задачи вы формули-
руете…

] «Кванториум» в Кузнечихинской школе

– Цель – дать воз-
можность детям из

ча
ри

до
ес
ин
бр
ки

руете…

] Роман Егоров
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 Борис Куфирин
Фото автора

Начальника управ-
ления  агропро-

мышленного комплек-
са и экологии Николая 
Владимировича Ива-
нова хорошо знают в 
Ярославском районе. 
Опытный хозяйствен-
ник снискал заслужен-
ное уважение коллег. Во 
вторник, 18 апреля, ему 
исполнилось 60 лет. 

Трудовая 
династия 

Есть в нескольких 
километрах от левобе-
режного Тутаева дерев-
ня Болотово. Это роди-
на Николая Иванова. 
Его  предки  были 

людьми работящими 
и зажиточными. За это 
и поплатились. Семью 
прадеда Николая Вла-
димировича раскула-
чили. 
Настало время кол-

лективных хозяйств. 
Младший брат деда Ни-
колая Иванова по ли-
нии матери, Алексей 
Федорович Добрынин, 
работал председателем 
колхоза «Колос» и был 
удостоен высокого зва-
ния Героя Социалисти-
ческого Труда. 

Под стать были и ро-
дители Николая Вла-
димировича – труже-
ники-крестьяне. Отец 
Владимир Иванович 
всю жизнь работал 
плотником, начал еще 
в годы войны. 

Мать Валентина Ни-
колаевна была брига-
диром. Именно ее Ни-
колай Владимирович 
считает своим первым 
учителем в сельском 
хозяйстве. И именно 
от нее он принял эста-
фетную палочку бри-
гадирства. Но это было 
позднее. А в детстве – 
совсем другие заботы.

– Родители труди-
лись с утра до вечера. 
Поэтому я рано на-
учился готовить, стал 
самостоятельным, – 
вспоминает Николай 
Иванов.
Крестьянская закал-

ка, выносливость при-
годились ему в годы 
учебы в школе, когда 
ежедневно нужно было 
преодолевать до Тута-
ева порядка шести ки-
лометров: то пешком, 
то на велосипеде, то на 
лыжах. 
После  окончания 

школы и курсов шо-
феров Николая Влади-
мировича призвали на 
срочную службу. Про-
ходил ее в Закавказье. 

Демобилизовав-
шись, он поступил в 
Ростов-Ярославский 
сельскохозяйственный 
техникум, где получил 
специальность меха-
ника. Затем уже заочно 
окончил инженерный 
факультет Костром-
ского сельскохозяй-
ственного института 
«Караваево» и курсы по 
менеджменту в агро-
промышленном ком-
плексе при Ярославской 
сельхозакадемии.
Но главные уроки 

Николай Иванов по-
лучил в родном кол-
хозе «Колос», где еще 
школьником участво-
вал в разных сельхоз-
работах. А повзрослев, 
трудился бригадиром, 
шофером, мастером-
сушильщиком, заведу-
ющим гаражом. 

Молодой 
председатель 

В 1993 году Николай 
Иванов стал замести-
телем председателя 
колхоза «Колос», а в 
1994-м возглавил хо-
зяйство. Он сменил на 
этом посту опытного 
и авторитетного ру-
ководителя Алексея 
Константиновича Ва-
сильева, которого на-
зывает своим вторым 
учителем в сельском 
хозяйстве. 

«Колос» считался 
крепким хозяйством. 
Порядка двух тысяч го-
лов крупного рогато-
го скота, тысяча голов 
овец романовской по-
роды, свиноводческая 
ферма, конюшни. На 
высоком уровне нахо-

дилось растениевод-
ство, недаром главный 
агроном Иван Михай-
лович Фалетров имел 
звание Героя Социали-
стического Труда. Вы-
ращивали зерновые, 
кормовые культуры, 
картофель, овощи. Осо-
бенно удавался лен. 

– Начало 90-х было 
сложным, перелом-
ным временем. Колхоз 
я принял с большими 
долгами. Чтобы вый-
ти из ситуации, ввел 
жесткую систему пре-
миальной оплаты тру-
да, усилил дисциплину. 
С некоторыми работ-
никами пришлось рас-
статься. Но и резуль-
тат появился: «Колос» 
вышел на лидирующие 
позиции в районе, – го-
ворит Николай Влади-
мирович. 

На уровне района 

Новый этап в жизни 
Николая Иванова на-
чался в 2001 году, когда 
его пригласили в адми-
нистрацию Тутаевского 
района на должность 
заместителя главы – 
начальника управления 
сельского хозяйства. 
Работать было не-

просто, приходилось 
доказывать свою пра-
воту. Ряд проектов, 
предложенных Ива-
новым,  поддержа-
ли на уровне региона. 
Например, возмеще-
ние затрат на покупку 
сельскохозяйственной 
техники. 
Своим достижением 

Николай Владимирович 
считает организацию 
фестиваля «Романов-

ская овца – золотое 
руно России». Вместе с 
журналистом Галиной 
Смирновой он разра-
ботал его концепцию. 
Первый фестиваль со-
стоялся в 2002 году и с 
тех пор стал ежегодным. 
Главная цель этого мас-
штабного мероприятия 
– сохранение поголовья 
романовской породы 
овец на ее родине.

– Работа в админи-
страции района дала 
мне большой опыт. Но 
в тоже время и пони-
мание, что я не чинов-
ник, а хозяйственник, 
– резюмирует Николай 
Иванов. 

Во главе 
«Горшихи»

В самом конце 2004 
года Николаю Вла-
димировичу  пред-
ложили возглавить 
сельхозпредприятие 
«Горшиха», и в янва-
ре 2005-го коллектив 
избрал его председа-
телем. Прославленный 
орденоносный колхоз 
находился в сложном 
экономическом поло-
жении.

– «Горшиха» была 
племзаводом по ярос-
лавской породе крупно-
го рогатого скота. Когда 
я прошел по хозяйству, 
то понял, что нигде не 
видел таких отличных 
животных, но и ферм 
таких я тоже нигде не 
видел – старых, раз-
валивающихся, где бы 
применялся ручной 
труд, – вспоминает 
Николай Иванов. 
Чтобы выйти из си-

туации, стали гасить 

инициатором высту-
пил сам председатель 
Иванов. Он объяснил 
ситуацию так: «Без до-
верия работать не могу. 
Чтобы иметь право 
принимать решения, 
должен  заручиться 
поддержкой коллек-
тива. Если ее не полу-
чу – добровольно сдам 
полномочия». 

Председателю Нико-
лаю Иванову выразили 
доверие подавляющее 
большинство членов 
коллектива.
В то время в стра-

не начали реализовы-
ваться национальные 
проекты, в том числе 
в сельском хозяйстве. 
Иванов понимал, что 
в «Горшихе» нужен 
новый животновод-
ческий комплекс, и 
рискнул взять боль-
шой кредит, за кото-
рый подписал личное 
поручительство. 
В результате удалось 

построить три двора. 
Это позволило увели-
чить поголовье круп-
ного рогатого скота, 
улучшить условия тру-
да людей и содержания 
животных, перейдя на 
беспривязную систему. 
«Горшиха» практиче-
ски вышла на восьми-
тысячный рубеж по на-
дою на корову. 
Построили карто-

фелесортировальный 
пункт, начали подво-
дить газ для перевода 
объектов на индивиду-
альное отопление. 
И здесь нельзя не 

сказать о той помощи, 
которую оказывал ру-
ководитель племзаво-
да «Родина» Николай 

Викторович Лапин. Его 
Николай Иванов счи-
тает своим третьим 
учителем в сельском 
хозяйстве. 

– Думаю, что у учи-
телей нужно взять ос-
нову, которая со вре-
менем даст всходы. 
Николай Викторович 
Лапин идет вперед по 
всем направлениям. 
По его примеру мы 
ужесточили контроль, 
установили навига-
цию на технику, ввели 
окладно-премиальную 
систему оплаты труда, 
начали сеять кукурузу и 
другие виды кормовых 
культур, – отмечает 
Николай Владимиро-
вич. 
Сейчас «Горшиха» 

является отделением 
ООО «Агромир». Ива-
нов рад, что хозяйство 
успешно работает и его 
детище – животновод-
ческий комплекс – слу-
жит людям. 

Новые рубежи 

Управленческий 
опыт Николая Иванова 
оказался востребован-
ным. В 2017 году глава 
ЯМР Николай Золот-
ников предложил ему 
возглавить районное 
управление агропро-
мышленного комплек-
са и экологии. 
Специалисты  в 

управлении грамот-
ные, работа много-
гранная. Помимо сель-
ского хозяйства это 
экология, бездомные 
животные, борьба с му-
сором и борщевиком. 
По инициативе главы 
района сформирован 
Агросовет, председате-
лем которого является 
Николай Иванов. 
Николай Владими-

рович всегда в гуще 
жизни, на острие со-
бытий и проблем. Из-
бирался депутатом в 
Тутаевском районе, был 
председателем Муни-
ципального совета Куз-
нечихинского сельского 
поселения. 
Вместе с супругой 

Ниной Владимиров-
ной он воспитал сыно-
вей Артема и Никиту, 
помогает в воспита-
нии внука Мирона. По-
бывал во многих евро-
пейских странах, где 
изучал опыт ведения 
сельского хозяйства, 
но свободное время 
проводит в родной де-
ревне Болотово, в ро-
дительском доме. 
Жизнь продолжа-

ется. Впереди – новые 
рубежи, которые еще 
предстоит взять. 

Портрет на фоне юбилея

Крестьянская стезя 
Николая Иванова

долги. Начали модер-
низировать фермы, 
приводить в порядок 
подъезды к ним, рабо-
тать над улучшением 
качества молока. 
Появились и резуль-

таты. Если по итогам 
2004 года «Горшиха» 
занимала в регионе 
48 место по надою на 
корову, то по итогам 
2005-го – уже 18 место, 
а затем вошла в пятер-
ку лучших. 
В 2006 году в «Гор-

шихе» прошел рефе-
рендум. Интрига со-
стояла в том, что его 
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14 апреля поступило 
сообщение о загорании 
частного жилого дома на 
улице Луговая в поселке 
Ивняки. В результате по-
жара повреждены стены 
и потолок.

В тот же день сгорел 
нежилой дом на улице 
Большая Октябрьская в 
поселке Красные Ткачи. 

Кр у пный  пожар 
произошел 16 апреля 
в Ивняковском сель-
ском поселении близ 
деревни Ивановский 
Перевоз – на площади 
20 000 квадратных ме-

тров загорелась сухая 
растительность. Огонь 
вплотную подошел к 
частной территории. 
Два часа пожарные бо-
ролись с возгоранием, 
к счастью, обошлось без 
пострадавших. К ликви-
дации привлекались 22 
человека и семь единиц 
техники.

В результате пожара 
уничтожены трава на 
площади два гектара и 
одна единица техники, 
повреждено три едини-
цы техники и имущество 
на частной территории 

Резонанс

Происшествия

Пожары участились

Наш корр.

Учащиеся 9б и 8а классов Михай-
ловской средней школы со своими 

классными руководителями О.А. Печни-
ковой и Т.В. Петренко побывали в теле-
визионной компании ГТРК «Ярославия».

Экскурсию проводил популярный 
ведущий и журналист Никита Мордовин. 
Он рассказал о тонкостях видеомонтажа 
и создании программ, ознакомил с осо-
бенностями работы информационного 
телеканала. 

Школьники побывали в музее теле-
компании, с большим любопытством раз-
глядывали новостную студию, попробо-
вали себя в роли теле– и радиоведущих. 

Ребята думали, что работать по суфлеру 
просто. На практике оказалось далеко не 
так. Придать тексту нужную интонацию 
очень трудно.

Огромное спасибо Никите Мордовину 
и всему коллективу ГТРК «Ярославия» за 
уникальную возможность открыть для 
нас мир телевидения и радио!

Профориентация

Экскурсия 
на телевидение

Транспортная реформа: 
ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

 Антон Белов

С 15 апреля 
на пригородные 
маршруты 
в Ярославском районе 
вышли новые желтые 
брендированные 
ярославской 
символикой 
автобусы. 

На ряде направле-
ний организаторы 

перевозок внесли кор-
рективы в расписание 
маршрутов, о чем за-
ранее уведомили пас-
сажиров в социальных 
сетях. Разделили, в 
частности, маршруты 
№ 104 и № 105 из Ярос-
лавля в Дубки и Кор-
милицино. Раньше, на 
борту единого 105-го, 
не всем удавалось во-
время прочесть разно-
калиберные таблички с 
указанием пункта на-
значения, и люди по-
рой случайно входи-
ли не в тот транспорт, 
спешно пересаживаясь 
затем в пути. 
Открытие на оста-

новках всех дверей, 
чистота в салонах, яр-
кие информацион-
ные табло, приятный 
женский голос, кото-
рым теперь объявляют 
остановки и трансли-
руют другую полезную 
информацию, желая 
приятной поездки, не 
могут не радовать. С 
перечнем маршрутов 
ярославцы знакомят-
ся с помощью сервиса 
«Ярославский транс-
порт», а также на сайте 
https://yargortrans.ru/
newschemelist.php

Появились, однако, и 
достаточно острые во-
просы. Пассажиры за-
дают их перевозчикам 
в социальных сетях и 

по горячему телефону 
122.
Если для владельцев 

банковских карт прак-
тически ничего не из-
менилось: в отсутствие 
кондукторов на входе и 
выходе из автобуса они 
прикладывают свои 
платежные средства 
к валидаторам, то для 
льготных категорий 
пассажиров ситуация 
заметно усложнилась. 
Валидаторы не уме-

ют считывать льготную 
стоимость проезда. 
Раньше пенсионе-

ры и студенты могли 
приобрести билеты в 
кассах ярославского 
автовокзала за налич-
ные деньги. Более того, 
поступать именно так 
настойчиво требова-
ли строгие сотрудники 
автовокзала. Теперь та-
кой возможности нет. 
Водители автобусов не 
всегда выбивают чеки 
за наличные, объясняя 

это необходимостью 
следить за дорогой, от-
сутствием разменной 
монеты на сдачу и же-
ланием экономить дра-
гоценное время, чтобы 
соблюдать расписание 
движения. В салонах 
выстраиваются оче-
реди льготников и тех, 
кто совершает разовую 
поездку в пригород, без 
электронного проезд-
ного или банковской 
карты. 
В  понедельник , 

17 апреля, многие сту-
денты и пожилые люди 
не смогли оплатить 
наличными деньга-
ми проезд в автобусе 
маршрута № 104 «Ярос-
лавль – Дубки». Води-
тель отказывался да-
вать сдачу. Ситуация 
повторилась и на сле-
дующий день.
В часы пик это уже 

превращается в про-
блему. Пик ее насту-
пит с началом садово-

огородного  сезона, 
когда в пригородном 
пассажирском транс-
порте массово поедут 
дачники с сумками и 
тележками.
Почему кассы ав-

товокзала вдруг пере-
стали продавать биле-
ты? Наладят ли и когда 
именно специалисты 
систему электронной 
оплаты проезда для 
граждан льготных ка-
тегорий? Сказать пока 
трудно. Как быть пасса-
жиру с банковской кар-
той, которую дважды 
необходимо приклады-
вать к валидатору, при 
входе и выходе, если 
надо оплатить проезд 
нескольких пассажи-
ров, скажем, родителей 
с детьми? Почему бы не 
реализовывать в тех же 
билетных кассах абоне-
менты на определенное 
количество поездок, 
с учетом льгот?

Еще одна транспорт-
ная проблема, которой 
жители и гости Ярос-
лавского района мас-
сово делятся в соци-
альных сетях, состоит в 
том, что на ряде марш-
рутов по необъяснимой 
причине пропали при-
вычные остановки. 
Так, 157-й автобус 

из Козьмодемьянска 
перестал высаживать 
и брать пассажиров 
на проходных завода 
«Ярославльнефтеорг-
синтез» и даже на пер-
вой в городе остановке 

– Крестобогородской, 
где всегда выходило 
большинство пасса-
жиров. Отныне новая 
желтая маршрутка, 
не открывая двери, 
следует прямиком до 
автовокзала. Многим 
жителям Ярославско-
го района, такая схема 
крайне не удобна, так 
как приходится возвра-
щаться: пешком или 
пересаживаясь на го-
родской пассажирский 
транспорт, чтобы до-
браться к местам учебы 
или работы. 

– Верните, пожа-
луйста, все остановки у 
автобуса № 117, особен-
но в сторону Брагина. 
Там же такая промзо-
на большая и столько 
народа теперь не мо-
жет уехать домой. На-
пример, мы работаем 
рядом с химзаводом 
«Луч». Ранее там была 
остановка в сторону 
Брагина, но теперь ее 
нет и людям нужно от 
«Луча» либо до «Атлан-
та», либо до Ивняков 
пешком добираться, а 
там уж и до дома не-
далеко! А самое главное, 
автобус № 117 все равно 
мимо едет, почему не 
остановиться? – напи-
сала в социальной сети 
«ВКонтакте» Дарья 
Рябичева.

– Почему отмени-
ли остановки на при-
вычных для пассажи-
ров местах, перекроив 
расписание? – с тре-

вогой спрашивают и 
жители Некрасовского 
сельского поселения, 
жалуясь на горячую ли-
нию. – Потери времени 
в дороге и траты денег 
на пересадки слишком 
велики. 
Оказалось, что оста-

новки, о которых идет 
речь, организаторы 
перевозок почему-то
не  запланировали . 
Правда, в областном 
департаменте транс-
порта собираются ре-
шить эту проблему и 
рассматривают после 
обращений пассажиров 
возможность включе-
ния дополнительных 
остановочных пунктов 
по ряду пригородных 
маршрутов.
Только на этой не-

деле в Муниципаль-
ный центр управления 
Ярославского района 
поступило уже 33 об-
ращения граждан по 
вопросам, связанным 
с пассажирским транс-
портом. 
Администрация 

ЯМР следит за раз-
витием ситуации. По 
результатам обобщен-
ных сигналов местные 
власти обратятся в об-
ластной департамент 
транспорта, чтобы со-
вместными усилиями 
«разрулить» возник-
шие на старте транс-
портной  реформы 
конкретные проблемы 
с обслуживанием пас-
сажиропотока.

общей площадью 1 500 
кв.м. 

Ведутся поиски винов-
ника пожара для возме-
щения ущерба.

Утром 17 апреля по-
ступило сообщение о за-
горании в жилом много-
квартирном доме на улице 
Лесной в поселке Михай-
ловский. В результате по-
жара уничтожены электро-
автоматы и проводка. 

В тот же день сгорел 
дачный дом в деревне 
Гумнищево Кузнечихин-
ского сельского поселе-
ния. 

По информации 
ГУ МЧС России

 по Ярославской области
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 В связи с началом не-
рестового периода 

во всех водных объек-
тах рыбохозяйствен-
ного значения Ярослав-
ской области вступают 
в силу ограничения на 
вылов водных биоло-
гических ресурсов, ко-
торые предусмотрены 
правилами рыболов-
ства для Волжско-Ка-
спийского рыбохозяй-
ственного бассейна.
Так, для рыболовов-

любителей с 15 апреля 
по 1 июня на Рыбинском 
водохранилище со все-
ми притоками запре-
щена добыча (вылов) 
рыбы всеми орудиями, 
за исключением од-
ной поплавочной или 
донной удочек с берега 
с общим количеством 
крючков не более двух 
штук на орудиях добы-
чи у одного гражданина 
вне мест нереста. Такие 
же ограничения по ору-
диям лова действуют с 
15 апреля по 15 июня в 
Горьковском водохра-

нилище и его притоках 
на протяжении 25 км 
от устьев вверх по те-
чению, с 20 апреля по 
29 мая в озере Неро, с 20 
апреля по 9 мая, с 25 мая 
по 13 июня в озере Пле-
щеево, также с распале-
ния льда по 10 июня – в 
остальных водных объ-
ектах рыбохозяйствен-
ного значения региона.
Также с 15 апреля по 

15 июня запрещено осу-
ществление промыш-
ленного рыболовства в 
водоемах Ярославской 
области.
Нарушение правил 

рыболовства влечет 
административное 
наказание, предусмо-
тренное ч. 2 ст. 8.37 
КоАП РФ: наложение 
штрафа на граждан в 

размере от двух тысяч 
до пяти тысяч рублей, 
на должностных лиц 
– от двадцати тысяч 
до  тридцати  тысяч 
рублей и на юридиче-
ских лиц – от ста ты-
сяч до двухсот тысяч 
рублей с конфиска-
цией судна и других 
орудий добычи (вы-
лова) водных биоло-
гических ресурсов или 
без таковой. В особых 
случаях нарушители 
могут быть привле-
чены к уголовной от-
ветственности в со-
ответствии со ст. 256 
Уголовного кодекса РФ.
Дополнительно на-

рушителю  придет-
ся возместить ущерб, 
нанесенный водным 
биоресурсам. В пери-
од нереста ущерб рас-
считывается в двой-
ном размере за каждый 
экземпляр пойманной 
рыбы в соответствии 
с  постановлением 
Правительства РФ от 
03.11.2018 № 1321 «Об 
утверждении такс для 
исчисления размера 
ущерба, причиненного 
водным биологическим 
ресурсам».

– В рамках опера-
ции «Нерест-2023» 

будут организованы 
совместные рыбоох-
ранные мероприятия с 
представителями при-
родоохранной прокура-
туры, МВД, Росгвардии, 
Росприроднадзора, де-
партаментом охраны 
окружающей среды и 
природопользования 
Ярославской  обла-
сти, департаментом 
агропромышленного 
комплекса и потре-
бительского  рынка 
Ярославской области, 
департаментом ве-
теринарии и рыбо-
добывающими орга-
низациями региона, 
– отметил заместитель 
председателя Прави-
тельства области Вале-
рий Холодов. 
Кроме  того,  для 

усиления контрольно-
надзорных функций 
на водных объектах 
Ярославской области 
будет задействован 
инспекторский состав 
рыбоохраны из других 
региональных отделов 
рыбоохраны подкон-
трольных Московско-
Окскому территори-
альному управлению 
Росрыболовства.
Отделом государ-

ственного контроля, 

надзора  и  охраны 
водных биологических 
ресурсов по Ярослав-
ской и Вологодской 
(Череповецкий район) 
областям Московско-
Окского ТУ Росрыбо-
ловства планируется 
задействовать 13 ка-
теров, 15 автомобилей 
повышенной  про-
ходимости. Государ-
ственные инспекторы 
рыбоохраны оснаще-
ны  современными 
средствами фото и 
видеофиксации, вклю-
чая приборы ночного 
видения. Также пла-
нируется применить 
тепловизионную си-
стему наблюдения и 
беспилотный лета-
тельный аппарат.
Московско-Окское 

ТУ  Росрыболовства 
о фактах браконьер-
ства просит сообщать 
по телефону горячей 
линии рыбоохраны по 
Ярославской области: 
+ 7 (917) 573-15-48.
С подробной инфор-

мацией по запретным 
периодам добычи (вы-
лова) водных биологи-
ческих ресурсов можно 
ознакомиться на сайте 
moktu.ru в публикации 
«Вступают в силу ве-
сенние запреты на рыб-
ную ловлю».

По материалам пресс-
службы департамента 
агропромышленного 

комплекса и 
потребительского рынка 

Ярославской области

На вопрос отвечает
начальник отдела об-
работки документов и 
обеспечения учет ных 
действий ППК «Роска-
дастр» по Ярославской 
области Юлия Сапож-
никова:

– Действующее зако-
нодательство не требу-
ет от правообладателей 
земельных участков в 
обязательном порядке 
уточнять границы своей 
земли. Межевание – до-
бровольная процедура, 
и отсутствие в Едином го-
сударственном реестре 
недвижимости (ЕГРН) све-

дений о местоположении 
границ земельного участ-
ка не означает наруше-
ния законодательства со 
стороны его владельца.

Однако есть ряд при-
чин, по которым стоит 
установить границы зе-
мельного участка.

Благодаря проведен-
ному межеванию вам в 
будущем удастся избе-
жать споров с соседями 
о границах участков. На-
личие в ЕГРН сведений о 
координатах характерных 
точек границ препятству-
ет посягательству на зе-
мельный участок третьих 

Экология

Спрашивали – отвечаем

Ограничения 
на рыбную ловлю

Наша справка

В свое время я не стал проводить работы 
по межеванию земельного участка, пользуюсь 
им регулярно, плачу налоги, и никаких проблем 
не возникает. Имеется ли смысл 
в установлении границы моей недвижимости?

Александр В., Ярославский район

лиц, претендующих на 
расширение территории 
своих владений за счет 
соседства с участком, гра-
ницы которого не опре-
делены.

Разделить земельный 
участок, чтобы в дальней-
шем распорядиться толь-
ко его частью: продать, 
подарить, передать по 
наследству нельзя, если 
сведения о границах ис-
ходного участка отсутству-
ют в ЕГРН. 

Покупка или аренда 
участка с неустановлен-
ными границами несет 
в себе риск переплаты, 
если фактическая пло-
щадь приобретенного 
участка окажется мень-
ше площади, указанной 
при заключении сделки и 
соответственно является 
признаком непрозрачной 
сделки.

Пресс-служба
 Управления Росреестра

 по Ярославской области

Межевание избавит 
от споров Сянваря 2023 года получить материа-

лы по результатам проведения зем-
леустройства граждане и юридические 
лица могут в филиале ППК «Роскадастр» 
по Ярославской области. Ранее они вы-
давались в Управлении Росреестра. 
Документация, хранящаяся в архиве 
ярославского филиала ППК «Роскадастр» 
насчитывает почти 137 тысяч дел. 

В архив нередко обращаются соб-
ственники земельных участков, кото-
рые в 1990-2000 годах уже проводили 
межевание, но документы по разным 
причинам не сохранились. Дачники и 
садоводы также обращаются в ГФДЗ 
за схемой садоводческого товарище-
ства, на которой указано расположение 
земельных участков. 

«Такие сведения дают возможность 
решить земельный спор, определить 
местоположение ранее учтенного зе-
мельного участка либо уточнить грани-
цы уже используемого участка. Планово-
картографический материал используют 
в своей работе кадастровые инженеры, 
а также органы власти при проведении 

работ по разработке градостроительной 
документации», – говорит и. о директо-
ра филиала ППК «Роскадастр» Алексей 
Дьяков.

Материалы фонда или мотивиро-
ванный отказ в их представлении либо 
уведомление об отсутствии в архиве 
данных по запрашиваемому объек-
ту подготавливаются в срок не более 
3 рабочих дней со дня подачи запроса. 
При обращении по почте срок увели-
чивается до 15 дней. Сведения из ГФДЗ 
предоставляются бесплатно по запросам 
любых заинтересованных лиц.

Жители Ярославской области могут 
запросить сведения из государственного 
фонда данных, полученных в результате 
проведения землеустройства с помощью 
портала Госуслуг. Также заявление уста-
новленной формы о предоставлении 
информации из ГФДЗ можно направить 
на адрес электронной почты: filial@76.
kadastr.ru или обратиться лично, либо 
по почте в филиал ППК «Роскадастр» по 
адресу: 150000, г. Ярославль, ул. Пушки-
на, 14а.

Материалы государственного фонда данных землеустройства 
можно получить в филиале ППК «Роскадастр»

Берегите 
детей
от падения 
из окна

 Ребенок не может 
находиться в поме-
щении, где открыто 
настежь окно.

 Не рассчитывайте 
на москитные сетки, 
они не уберегут от 
падения.

 Оборудуйте окна 
ручками с замками, 
блокирующими от-
крывание окна.

 Не привлекайте вни-
мание ребенка к ма-
нипуляциям взрос-
лого по открыванию 
окна, чтобы они не 
могли этого повто-
рить.

 Учитывайте расста-
новку мебели, чтобы 
ребенок не мог за-
лезть на окно.

 Сами не ставьте ма-
ленького ребенка 
на подоконник, не 
поощряйте самосто-
ятельного лазания 
туда, учите его пра-
вильно любоваться 
окрестностями из 
окна, до определен-
ного возраста не-
желательно, чтобы 
ребенок был сви-
детелем «акроба-
тических номеров» 
взрослых, связанных 
с помывкой окна.
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ОВЕН. На работе придется приложить максимум усилий, 
чтобы оставаться на высоте и соответствовать требо-
ваниям начальства. Не распыляйтесь, держите в поле 
зрения главную цель. 

ТЕЛЕЦ. Неделя полна разнообразными событиями, 
суетлива и непредсказуема. Желательно отложить се-
рьезные дела на следующую неделю, займитесь пока 
творчеством и решением личных проблем. 

БЛИЗНЕЦЫ. Вы почти без труда получите желаемое. За-
вершайте начатое, стройте планы и воспринимайте про-
исходящее спокойно. Возможна поддержка со стороны 
друзей и покровителей. Реально оценивайте свои силы. 

РАК. Ваша интуиция поможет спланировать события 
ближайшего будущего, что, несомненно, пойдет вам на 
пользу. Деловые интересы грозят войти в противоречие 
со старой дружбой. Не пренебрегайте друзьями. 

ЛЕВ. Неделя подходит для движения вперед. Не стес-
няйтесь своих способностей и возможностей, ведь один 
решительный шаг позволит вам почувствовать мощный 
внутренний энергетический стержень. 

ДЕВА. На вас может навалиться тоска. Похоже, вы разо-
чаровались в коллегах или в любимом человеке. Но это 
не конец, а начало нового этапа. Мобилизуйте свое уме-
ние ладить с людьми, чтобы сделать безошибочный ход. 

ВЕСЫ. Всю неделю вы будете улаживать возникающие 
проблемы на работе. Не беспокойтесь, ваша настойчи-
вость и внимание к деталям помогут добиться желае-
мого. В выходные дни не принимайте важных решений.

СКОРПИОН. Свидания и встречи подарят вам много 
радости. Вторник и пятница – идеальные дни для того, 
чтобы заняться подготовкой и реализацией серьезных 
планов. Особенно интересные идеи вас могут посетить 
в пятницу. 

СТРЕЛЕЦ. Традиционный подход к решению проблем не 
всегда будет удачным. Похоже, вам стоит пересмотреть 
некоторые свои взгляды. Важно не наступить на те же 
грабли. 

КОЗЕРОГ. Вам придется выйти за рамки привычно-
го, чтобы обрести лучшее понимание сложившейся 
ситуации и узреть дальнейшие перспективы. Больше 
внимания уделяйте профессиональным обязанностям. 

ВОДОЛЕЙ. Этой неделе суждено быть достаточно на-
пряженной, но плодотворной. Успех в делах будет про-
являться медленно, но основательно и надолго, и это 
придаст ощущение уверенности в собственных силах. 

РЫБЫ. Для вас может наступить просто сказочная неде-
ля, карьера и светская жизнь будут блестящи как никог-
да. Бремя ненужных обязательств спадет с ваших плеч. 
Но не планируйте важных и тем более рискованных дел.

Гороскоп. С 24 по 30 апреля

ОТДОХНИ

Днем оС Ночью оС

ПТ
21.04

+11...+12 +3...+4

СБ
22.04

+13...+14 +6...+7

ВС
23.04

+15...+16 +7...+8

ПН
24.04

+15...+18 +11...+12

ВТ
25.04

+20...+21 +9...+11

 Ответы на сканворд из №28

По горизонтали: Экскурс. 
Драпри. Октава. Жакан. Обед. 
Апсида. Амба. Карлсон. Отит. 
Уфолог. Сваи. Тора. Космос. 
Карта. Вето. Торседор. Бакс. 
Тарб.

По вертикали: Ларга. Му-
товка. Куб. Аорта. Рэп. Акт. Ис-
ток. Крона. Марс. Усик. Риф. 
Тосол. Отсвет. Унаби. Сало. 
Еда. Ведро. Оратор. Услада. 
Нуга. Орб.

Спорткурьер Подготовил Владимир Колесов

Наши в сборной 
Хоккей. КХЛ 

Федерация хоккея России 
назвала расширенный список 
сборной «России 25», которая 
примет участие в майском турне 
по городам России и Беларуси. 

От «Локомотива» заявлены 
вратарь Даниил Исаев, защит-
ники Александр Елесин, Даниил 
Мисюль, нападающий Денис 
Алексеев. Тренерский совет Фе-
дерации хоккея на пост глав-
ного тренера выбрал Романа 
Ротенберга.

Нападающий «Локомотива» 
Артур Каюмов продлил контракт 
с ярославской командой. В ми-
нувшем сезоне 25-летний хокке-
ист с учетом плей-офф выходил 
на лед 65 раз. На его счету 13 
шайб и 26 передач. Каюмов вы-
ступает за «Локомотив» с сезона 
2016/2017. 

Новый сезон в КХЛ стартует 
1 сентября. Каждая команда про-
ведет в регулярном чемпионате 
по 68 матчей. У «Локомотива» 

добавится еще один соперник. 
В лигу спустя пять лет возвра-
щается тольяттинская «Лада».

Поражение 
«Шинника»
Футбол. ФНЛ

В матче 27 тура Первой лиги 
«Шинник» на выезде сыграл с 
казанским «Рубином». 

Это вторая встреча команд за 
сезон. В домашнем матче «Шин-
ник» выиграл со счетом 1:0. 
С 10-й минуты встречи хозяе-
ва завладели тотальным пре-
имуществом. Относительно бы-
стрый гол с пенальти на 14-й 
минуте забил нападающий «Ру-
бина» Лисакович – 1:0. Казанцы 
имели еще ряд моментов, но 
подвела реализация. 

В  перерыве  наставник 
«Шинника» Евсеев попытал-
ся оживить игру заменами, но 
подопечные нового тренера 
Рахимова превосходили ярос-
лавцев. На 73-й минуте Кабутов 

после сольного прохода сделал 
счет 2:0. Второй гол в ворота 
Филиппова практически убил 
интригу. На 86-й минуте игрок 
«Рубина» Дзагоев забил третий 
гол. У хозяев на 90-й минуте 
Фамейе не реализовал удар 
«с точки». «Шинник» на 89-й 
минуте остался в меньшинстве 
– красную карточку получил 
Батютин. Быстрота движений и 
принятие решений определили 
победу «Рубина». 

«Шинник» опустился на де-
вятую строчку в турнирной та-
блице ФНЛ. «Рубин» занимает 
второе место. Следующий матч 
команда сыграет дома и примет 
на своем поле «КамАЗ» из горо-
да Набережные Челны.

Успех 
воспитанников 
СШОР № 2
Бадминтон

В Калуге прошли Всероссий-
ские юниорские и юношеские 

соревнования по бадминтону 
этапа Гран-при России «Колы-
бель космонавтики».

Успешно выступили на этих 
соревнованиях воспитанники 
СШОР № 2 Ярославля.

Юлиана Смирнова стала по-
бедительницей в одиночной ка-
тегории и завоевала бронзовые 
медали в парной и смешанной 
категории. Юлия Домогатская 
завоевала золото в смешанной 
категории и серебро в парной 
категории. В парной категории 
победили Кристина Никогосян и 
Кира Гаврилова. Серебряными 
призерами стали Анастасия Ка-
ретникова (смешанная катего-
рия), Кирилл Борисов и Виктор 
Павлов (в парной категории). 
Бронзовые медали завоевали 
Виктория Никогосян, Алена 
Капитонова, Виктория Молод-
цова и Артем Павлов (парная 
категория), Кристина Никогосян 
(одиночная категория).

В турнире приняли участие 
324 спортсмена из 21 региона 
страны.

Самое нетерпимое ущемле-
ние свободы – это ущемление 
права совершать глупости.

***
Тигры быстро раскусили 

фальшивого дрессировщика. 
***

Отличие юридических за-
конов от законов физики в том, 

что законы физики действуют 
даже на тех, у кого есть власть 
и деньги.

***
Наступает ночь, те, которые 

сидят на диете, идут к холодиль-
нику!

***
Только наш человек может 

пропить деньги с тем, у кого он 
их занял. 

***
Вот уже который день подряд 

на входе в торговый центр пло-
хо одетый мужчина проводит 
социологический опрос на тему 
наличия у прохожих мелких на-
личных денег.

Улыбнись

Ск
ан

во
рд

11...+1
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Суббота, 22 апреля

11.00 12.00
Кинопоказ фильма «Крылья» 
в рамках проекта 
«Киноуроки в школах России»

Михайлов-
ский ДК

11.00 12.30

Просмотр и обсуждение 
библиографического фильма 
к 140-летию со дня рождения
Я. Гашека «Скромность 
украшает мужчину...»

Щедрин-
ская 
библиотека

14.00 15.30
Развлекательная программа, 
посвященная Дню ручейков 
и ключей «Ручеек»

Леснопо-
лянский ДК

15.00 16.00 Интерактивная программа
«Три цвета светофора»

Прусовский 
клуб

18.30
Отчетный концерт студии 
СЕКРЕТОВ.NET «Все мы раз-
ные, но музыка у нас одна»

Ивняков-
ский ДК 

19.00 22.00 Интерактивная программа 
«Молодежка»

Козьмоде-
мьянский 
ДК

Воскресенье, 23 апреля

12.00 14.00 Кинопоказ мультфильма
«Стражи Терракоты»

Туношен-
ский ДК

14.00 15.00 Концертная программа
«Русская душа»

Рютнев-
ский ДК
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РЕКЛАМА

Культурные выходные
0+

СЕТКА-РАБИЦА
 оцинкованная – 630 руб.
СТОЛБЫ – 340 руб.
КАЛИТКИ ВОРОТА

ПРОДАЮТСЯ:

Тел.: 8-916-964-51-90, 
8-903-010-98-33

Доставка бесплатная

РЕКЛАМА

 Ирина Штольба
Фото автора

Театральный критик 
Александр Кугель 
писал: «Если вы 
хотите знать, что 
такое Островский, 
читайте внимательно 
«Снегурочку». 

Самой  весенней 
сказке  великого 

драматурга исполни-
лось 150 лет, но интерес 
к ней только возраста-
ет: пьесу ставят и сто-
личные, и провинци-
альные театры. 
В 200-й день рожде-

ния Александра Нико-
лаевича Островского, 
12 апреля, в музее-за-
поведнике «Карабиха» 
открылась выставка, 
посвященная юбилеям 
«Снегурочки» и вели-
кого драматурга.

«Снегурочка» за-
нимает особое место 
в творчестве Алексан-
дра Островского – это 
единственная завер-
шенная им пьеса-сказ-
ка. Замысел «Снегуроч-
ки» возник в начале 
1873 года. На одном из 
беловых автографов 
весенней сказки стоит 
дата 31 марта, это день 
рождения Александра 
Николаевича по старо-
му стилю. 

– Александр Остров-
ский родился в Москве, 

Выставка

овраги неподалеку от 
усадьбы и села Нико-
ла-Бережки. Это и легло 
в основу будущей пье-
сы. Творчество автора 
подпитывали интерес 
к прошлому, фольклор, 
родная природа. Мно-
гое давали драматур-
гу поездки в любимую 
усадьбу, где он наблюдал 
крестьянский быт, ко-

лоритные типы сооте-
чественников, изучал 
старинные поверья и 
обряды, собирал песни и 
материалы для словаря 
народного языка, по-
сещал с семьей гуляния.
На выставке «Снегу-

рочка», юбилей весен-
ней сказки А.Н.  Остров-
ского» представлены 
работы известных те-
атральных художни-
ков, макеты персо-
нажей и декораций к 
мультфильму «Снегу-
рочка», иллюстрации 
к пьесе, виды костром-
ских  окрестностей. 
Экспонаты прибыли 
из музея-заповедника 
А.Н. Островского «Ще-
лыково».

– В Карабиху Алек-
сандр  Островский 
впервые приехал 160 
лет назад, и это тоже 
знаменательная дата, 

– рассказала испол-
няющая обязанности 
директора «Караби-
хи» Марина Михайло-
ва. – Он был в гостях 
у Николая Алексее-
вича Некрасова. Поэт 
на лето пригласил в 
усадьбу близких дру-
зей. Островский при-
был вместе с актерами 
Александринского теа-
тра. Есть воспоминания 
о том, что здесь хотели 
поставить спектакль и 
одну из ролей предло-
жили Некрасову, но он 
отказался, сказав, что 
«мы с сестрой будем 
публика».
Дружба Николая Не-

красова и Александра 
Островского продолжа-
ется в совместной ра-
боте музеев. Об этом в 
день открытия выстав-
ки напомнила директор 
департамента культу-
ры Ярославской области 
Марина Васильева.

– Сотрудничество 
музея «Карабиха» с ли-
тературными музеями 
продолжается долгие 
годы, и сейчас, когда 
вся страна отмечает 
юбилей великого дра-
матурга, «Карабиха» не 
могла остаться в сторо-
не, – подчеркнула Ма-
рина Васильева. – Эта 
дружба и подарила но-
вую выставку в Запад-
ном флигеле усадьбы 
поэта. 

  Лариса Фабричникова
Фото Валентины 
Павлычевой

Всветлый праздник 
Пасхи прихожане 

храмов села Пажа совер-
шили крестный ход во-
круг церквей Рождества 
Пресвятой Богородицы 
и святителя Николая 
Чудотворца. Летний храм 
построен нашими предка-
ми в 1797 году, а зимний 
– в 1809-м.

Эти святыни возрож-
даются с Божией помо-
щью силами небольшого 
дружного православного 
прихода.

С хоругвями и икона-
ми Воскресения Христо-
ва, Рождества Пресвятой 

Богородицы, святителя 
Николая Чудотворца; 
святого пророка Божия 
Илии , Преподобного 
Сергия Радонежского, в 
честь которых названы 
приделы летнего храма, 
мы прошли путь вокруг 
многострадальных свя-
тынь с пасхальными пес-
нопениями.

Затем прихожане про-
читали в Никольском хра-
ме акафист Воскресению 
Христову. В нем есть та-
кие проникновенные сло-
ва: «Иисусе воскресший, 
воскреси души наша!»
Староста храмов села 
Пажа Дмитрий Павлычев 
с молитвой окропил свя-
той водой пасхальную 
снедь.

Праздник

Крестный ход на Паже

0+

Самая весенняя сказка

 ] Макет декорации к спектаклю «Снегурочка». 
Автор – Александр Ленский. 1970 год

 ] Эскиз декорации «Берендеева слобода» к спектаклю 
«Снегурочка». Автор – Владимир Талалай. 1943 год

 ] На открытии выступили студенты 1 курса 
театрального института

но всю жизнь посвятил 
своему имению в Ще-
лыково под Костромой, 
– рассказала старший 
научный сотрудник 
экспозиционно-выста-
вочного отдела музея-
заповедника «Караби-
ха» Алена Молчанова. 
– Поездка из Москвы в 
Щелыково и заставила 
его увидеть все краси-
вые места: Ярилину до-
лину, Зачудесный лес, 
погосты и живописные 

Графики работы различные
Оплата – 80 руб./час.

В ООО «ЧОО «РУБИН» 
Требуются
ОХРАННИКИ

8 (920) 140-13-99
Игорь Анатольевич
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 ] Крестный ход


